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Рязанский государственный 
университет имени  

С.А. Есенина стал активным 
участником и одним из 
организаторов Международного 
фестиваля «Евразия – это 
мы!», который собрал более 
200 представителей 15 стран. 
Он прошёл в Москве и Рязани 
при поддержке Министерства 
образования и науки Российской 
Федерации, Федерального 
агентства по делам молодёжи, 
Правительства Рязанской 
области. 

Делегатами фестиваля стали 
молодёжные лидеры из стран СНГ 
и постсоветского пространства: 
преподаватели вузов, аспиранты, 
члены молодёжных движений, жур-
налисты, представители диплома-
тических ассоциаций, обществен-
ных организаций, малого бизнеса.

Организаторы Фестиваля – 
Россотрудничество, Российский 
университет дружбы народов, 
Московский государственный гу-
манитарный университет имени 
М.А. Шолохова и Рязанский госу-
дарственный университет имени 
С.А. Есенина – ставили перед со-
бой цель: создать подходящие ус-
ловия для общения и установления 
долгосрочных личных контактов 
между молодыми людьми из стран 
«пояса добрососедства», развитие 
социальной активности молодёжи, 
укрепление дружеских межнаци-
ональных отношений, открытие 

новых возможностей для 
реализации творческого 
потенциала молодёжи.

По завершении москов-
ского этапа, итогом кото-
рого стало составление 
участниками и экспертами 
резолюции встречи, гости 
страны направились в Ря-
зань для участия во вто-
рой части пятидневного 
форума.

В рамках программы 
первого дня прошло тор-
жественное открытие ме-
роприятия и круглый стол 
«Молодёжь и будущее 
Евразии: региональные 
аспекты».

С приветственными ре-
чами к участникам Фести-
валя обратились научный 
руководитель экономи-
ческого клуба МГИМО(У) 
А.В. Макаренко, министр 
экономического разви-
тия и торговли Рязанской 
области В.А. Ларин, за-
меститель министра образования 
Рязанской области Д.А. Боков, 
заместитель министра молодёж-
ной политики, физической куль-
туры и спорта Рязанской области  
Д.А. Боков, депутат Рязанской 
областной Думы А.А. Глазунов,  

и.о. ректора РГУ имени С.А. Есени-
на А.А. Зимин, руководитель цен-
тра молодёжных и международных 
проектов РГУ имени С.А. Есенина  
А.А. Селиванов, начальник отдела 
молодёжного сотрудничества и ра-
боты с иностранными обучающими-
ся Россотрудничества А.Р. Русяева.

После торжественной це-
ремонии открытия гостей Фе-
стиваля ждал кофе-брейк, 
предоставленный компанией 
«Subway». В ходе круглого 
стола под компетентным руко-
водством модератора, доцента 
кафедры всеобщей истории  
Ю.Н. Мостяева участники за-
тронули вопросы межнаци-
онального сотрудничества, 
реализации общих проектов  
и молодёжной политики, обра-
зования молодёжи.
Заместитель министра образо-

вания Рязанской области Дмитрий 
Александрович Боков и замести-
тель министра молодёжной поли-
тики, физической культуры и спорта 
Рязанской области Денис Алексан-
дрович Боков рассказали о проек-
тах для молодёжи, реализующихся 
на базе региона. Сотрудник Центра 
молодёжных и международных про-
ектов РГУ имени С.А. Есенина Еле-
на Шишкина рассказала участникам 
Фестиваля о собственном опыте ре-
ализации проекта «Межкультурное 
кафе: вкусно без границ».

Активными участниками меро-
приятия стали представители наци-
ональных диаспор Рязанской обла-
сти, студенты факультета истории 
и международных отношений РГУ 
имени С.А. Есенина, а также волон-

«Евразия – это мы» тёры Центра молодёжных и между-
народных проектов.

Круглый стол «Историческая 
общность народов Евразии», про-
шедший во второй день Фестиваля 
в Рязани, начался приветственным 
словом советника руководителя 
Федерального агентства по делам 
молодёжи А.А. Любцова и совет-
ника Фонда поддержки и защиты 
прав соотечественников, прожива-
ющих за рубежом, М.Б. Ашавской. 
В ходе обсуждения поднимались 
вопросы организации молодёж-
ных международных обменов, 
историко-культурной общности 
евразийского пространства, ра-
боты молодёжных организаций 
и их представительств в разных 
странах, экономической стороны 
развития стран пояса добрососед-
ства, украинский вопрос.

Наряду с насыщенной деловой 
программой участникам предла-
галась культурно-досуговая про-
грамма, в которую вошло посе-
щение Рязанского кремля, Центра 
народного творчества на терри-
тории национального парка «Ме-
щерский», выступления коллек-
тива «FLAMEART», научного шоу 
«Чемодан чудес», клуба истори-
ческой реконструкции «Лики про-
шлого».

Анна МАЛИНОВСКАЯ, 
сотрудник Центра 

молодёжных и международных 
проектов РГУ 

Поздравляем с присвоением 
звания Почётного профес-
сора РГУ имени С.А. Есенина 
доктора исторических наук, 
профессора кафедры исто-
рии России Аллу Алексан-
дровну Севастьянову! 

В РГУ имени С.А. Есенина  
состоялась встреча 

руководства вуза с 
Президентом  
и руководством ЗАО КБ 
«Ситибанк». 

И.о. ректора РГУ имени 
С.А. Есенина Алексей Алек-
сандрович Зимин предста-
вил гостям собравшихся. 
На встрече присутствовали 
проректор по учебно-методической 
и воспитательной работе Михаил 
Владимирович Ленков, проректор 
по непрерывному образованию Де-
нис Владимирович Соколов, декан 
факультета экономики Владимир 
Станиславович Отто, начальник 
международного отдела РГУ имени 
С.А. Есенина Олег Андреевич Су-
лица. 

Со стороны ЗАО КБ «Ситибанк» 
присутствовали глава подразде-
ления Citi в странах Центральной  
и Восточной Европы, Президент 
ЗАО КБ «Ситибанк» Марк Луэ, ру-
ководитель Дирекции по работе 
с частными клиентами, Citi Рос-
сия Михаил Бернер, руководитель 
операционно-технологического 
департамента, Citi Россия и СНГ 

Ирина Косяченко, руководитель де-
партамента по связям с обществен-
ностью, Citi Россия и СНГ Денис Де-
нисов, советник Президента ЗАО КБ 
«Ситибанк» Александр Богуш, 

руководитель операционного офи-
са «Рязанский» Геннадий Белюкин, 
руководитель проекта по развитию 
отношений с учебными заведениями 
Светлана Раева. 

В октябре 2014 года Рязанский 
государственный университет име-

ни С.А. Есенина и один из ведущих 
международных банков подписали 
договор о создании в университе-
те базовой кафедры «Банковские 
операции», на которой будет про-
водиться обучение студентов трём 
специальностям: инвестиционные 
операции, валютный контроль, 
противодействие легализации (от-
мыванию) незаконно полученных 
доходов. Уже в этом семестре на 
кафедре будут учиться первые сто 

Торжественные 
мероприятия, 
посвященные 
празднованию 
99-летия университета
18 декабря

«Студенческий марафон»
С 9.00 до 15.00
Корпуса 1, 2, 6, ФОК 

Торжественное заседание 
расширенного Учёного  
и студенческого советов 
университета
16.00
Конференц-зал корпуса №1

Лучшие студенты университета 
начнут карьеру в «Ситибанке»

студентов 5 курса факультета эко-
номики. 

По словам Марка Луэ, сотрудни-
чество с РГУ имени С.А. Есенина 
для Citi крайне важно. Ведь среди 
студентов можно выбрать лучших 

для того, чтобы именно 
они начали свою карьеру 
в «Ситибанке». «Сегодня 
почти тридцать процен-
тов наших сотрудников – 
выпускники вашего вуза», 
– отметил президент ЗАО 
КБ «Ситибанк», обраща-
ясь к руководителям уни-
верситета. 

В свою очередь, и.о. 
ректора РГУ имени С.А. 
Есенина сказал, что со 

своей стороны вуз будет делать всё 
возможное, чтобы оправдать дове-
рие своих партнёров. «Надеюсь, что 
наше сотрудничество скажется не 
только на подготовке специалистов 
нашего вуза, но и на качестве рабо-
ты вашего банка в нашем регионе», 
– заявил Алексей Александрович 
Зимин. 

По окончании встречи руковод-
ства РГУ имени С.А. Есенина и ЗАО 
КБ «Ситибанк» состоялась лекция 
на тему «Banking in a digital world». 
Со студентами нашего вуза общался 
глава подразделения Citi в странах 
Центральной и Восточной Европы, 
президент ЗАО КБ «Ситибанк» Марк 
Луэ. 

Виктория СОЛОВЬЁВА

РАСШИРЯЯ 
ГОРИЗОНТЫ

Проект РГУ и Мюнстера 
развивается

стр. 2

ПОЕДЕМ ТОЛЬКО 
ЗА ПЕРВЫМ МЕСТОМ

Активисты РГУ 
покоряют Россию

стр. 4

СТРАТЕГИЧЕСКИЙ 
КУРС — НА КИТАЙ

 В составе российской 
делегации

стр. 5
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В Рязани торжественно 
открылся офис ресурсного 

медиацентра «Навигатор 
будущего». 
Напомним, российско-германский 
проект сотрудничества  
с одноимённым названием 
уже третий год реализуется 
специалистами научно-
образовательного центра 
практической психологии 
и психологической службы 
РГУ имени С.А. Есенина при 
поддержке министерства 
образования Рязанской 
области и Интернационального 
образовательного центра 
«Бюргерхаус Беннохаус» из 
Мюнстера, германского города-
партнёра Рязани. 
Руководители и участники 
проекта, осуществляемого во 
благо детей и молодёжи  
с ограниченными возможностями 
здоровья, работают над 
внедрением медиапедагогических 
технологий в коррекционный 
и реабилитационный 
образовательные процессы.

Почётными гостями мероприятия 
стали представители официальной 
делегации из Мюнстера во главе с 
Гюнтером Шульце Блазумом, дипло-
мат Посольства Германии в Москве 
Лотар Ших, заместитель министра 
образования Рязанской области А.И. 
Кирьянов, и.о. ректора РГУ имени 
С.А. Есенина А.А. Зимин, началь-
ник международного отдела нашего 
университета О.А. Сулица, советник 
главы администрации Рязани С.Е. 
Гомозов. 

Гости памятной встречи приня-
ли участие в работе круглого стола 
«Объединяя границы», послужив-
шего местом подведения итогов 
трёхлетнего сотрудничества России 
и Германии в рамках проекта «Нави-
гатор будущего». В ходе работы кру-
глого стола был также задан вектор 
дальнейшего развития ресурсного 
медиацентра, действующего под 
руководством Натальи Алексеевны 
Барышовой, и состоялась интерак-
тивная презентация, рассказываю-
щая о четырёх направлениях рабо-

ты «Навигатора будущего»: фото-, 
видео-, аудио- и Интернет-техноло-
гиях в инклюзивной медиапедагоги-
ческой и реабилитационной работе.  

Мероприятие проходило в живом 
и динамичном ключе. Его гостям 
была предоставлена возможность 
стать зрителями фотовыставки 
«Особые дети в Рязани и Мюнсте-
ре», посетить обучающие семинары 
и курсы повышения квалификации 
специалистов, работающих в сфере 
взаимодействия с детьми с ограни-
ченными возможностями здоровья 

Один из старейших 
факультетов Рязанского 

государственного университета 
имени С.А. Есенина – 
естественно-географический – 
отмечает 80-летний юбилей.  
По этому случаю 9 декабря  
в Рязанском дворце молодёжи 
соберутся выпускники  
и преподаватели разных лет. 

У каждого из них была своя 
причина поступления на естфак. 
Проучившись почти пять лет на 
родном факультете, я составила 
свой список «почему мне нравит-
ся учиться на естественно-геогра-
фическом». 

Во-первых, научная работа. 
Каждый студент факультета мо-
жет быть уверен – его обучают 
передовой науке. 

– Мы выбрали правильный курс 
на активное развитие научного 
потенциала, что привело к созда-
нию на факультете пяти мощных 
лабораторий, – говорит декан фа-
культета Сергей Викторович Жеглов. 
– Любой студент, при желании, уже 
с младших курсов может присоеди-
ниться к научной работе в согласии 
со своим призванием, от кормового 
поведения синиц до металлооргани-
ческого катализа, от изучения соста-
ва пыльцы в воздухе города Рязани 
до проектирования новых заповед-
ных территорий. Высокий уровень 
работы на факультете доказывает 
финансовая поддержка со стороны 
крупнейших российских научных 
фондов. 

Во-вторых, учебные полевые 
практики. О них выпускники говорят 
с улыбкой, вспоминают как под про-
ливным дождем ставили палатки  
в Карелии, как пытались искупать-
ся в солёном озере Баскунчак, как 
блуждали в пещерных подземельях 

Дивногорья, учились определять 
птиц по голосам и готовить еду на 
костре на двадцать голодных ртов. 
И главное – учились в условиях не-
простого походного быта добывать 
ценные сведения для науки. Сегод-
ня, студенты-туристы выезжают на 
практику в Западную Европу, биоло-
ги и экологи постигают науку в «По-
лянке». Базой для производствен-
ных практик служат крупнейшие 
предприятия региона, передовые 
лаборатории и природоохранные 
организации.

В-третьих, общественная жизнь. 
Весёлые и находчивые без труда 
вольются в актив факультета. Имя 
факультетской команды КВН «Черно-
книжник» на рубеже тысячелетий 
гремело на всю страну. Их высту-
пления можно отыскать в глубинах 

Интернета. А сегодня команды фа-
культета в рамках университетских 
мероприятий с успехом выступают 
на всевозможных конкурсах – от ин-
теллектуальных «Ворошиловского 
стрелка» и «Своей игры» до культур-
ных «Мистер и Мисс РГУ», а в спорте 

– традиционно сильны и в футболе,  
и в баскетболе. 

В-четвёртых, наши преподава-
тели. Огромное им спасибо за то, 
что терпят наши опоздания, разре-
шают пересдавать лабораторные 
работы в преддверии новогодней 
суеты, за человеческое отношение  
к своим ученикам! Они не просто за-
читывают сухой материал лекций,  
а стараются найти подход к каждому 
студенту, превращают занятия в ин-
тересный диалог.

Благодаря этому из стен естфа-
ка выпускаются выдающиеся люди. 
Некоторые из них ушли в вольное 
плавание годы назад, некоторые 
только-только, но для каждого обу-
чение на факультете было важней-
шим этапом жизни. Теперь они по-
здравляют ЕГФ.

Ирина Юхина, 
первый замести-
тель министра 
природопользо-
вания и экологии 
Рязанской обла-
сти, выпускница 
1995 года:

– Для меня 
учёба была тем, 
чем она и долж-
на быть для всех 
студентов – это 
было базовое 
образование, на 
котором строит-

ся вся моя про-
фессиональная 
жизнь. Желаю 
факультету, что-

бы для всех студентов он оставался 
всегда Альма-матер, а университету 
– оставаться ведущим вузом в реги-
оне!

Николай Мальцев, директор ря-
занского отделения «Комсомольской 
правды», выпускник 2003 года:

и социального развития «Медиаль-
ный двигатель для лоцманов обра-
зования», а также принять участие 
в Международной научно-практиче-

ской конференции 
«Объединить – по-
нять – осуществить: 
инклюзивная меди-
апедагогика в Ря-
зани и Мюнстере», 
о р га н и з о в а н н о й 
при поддержке По-
сольства Германии 
в Москве. 

Проект «Нави-
гатор будущего» 
н е о б ы к н о в е н н о 
значим для нашего 
общества в целом, 

поскольку он 
укрепляет дру-
жественные от-
ношения между 
Россией и Гер-
манией, однако 
одна из самых 
главных его за-
дач заключает-
ся в создании 
благоприятных 
с о ц и а л ь н ы х  
и образователь-
ных условий для 
детей, которые  

в этом особенно нуждаются. Но-
вость о долгожданном открытии 
офиса, «штаба-квартиры» ресурсно-
го медиацентра «Навигатор будуще-
го» даёт множеству людей надежду 
на продолжение и развитие этого 
замечательного проекта. Надежду, 
которая, хочется верить, осуще-
ствится!    

Анна СЁМКИНА, 
студентка 1 курса 

ИИЯ РГУ

– Я скажу, что для меня учеба на 
естественно-географическом была 
целой чередой открытий – открытий 
природы, открытий жизни. Я благо-
дарен факультету за то, что он нау-
чил меня не только любить природу, 
но и понимать её, и это я пронёс че-
рез всю жизнь. Меня снабдили креп-
кой научной базой. Сегодня, в наших 
реалиях, это то самое место, где по-
настоящему чему-то могут научить.

Вячеслав Чижков, начальник 
сектора сельского хозяйства адми-
нистрации Сапожковского муници-
пального района, выпускник 1992 
года:

– Главное, что я вынес из учёбы, 
– умение общаться. Помню, наша 
учёба началась с выездов «на кар-
тошку» на полтора месяца. Такого,  
к сожалению, сейчас нет. А тогда это 
помогало узнать друг друга, там мы 
все и подружились. И сейчас, если 
надо, – однокурсники первые, кто 
придёт на помощь. Факультету же-
лаю держать ту же высокую научную 
планку, которая сложилась благо-
даря работе таких преподавателей, 
как Георгий Георгиевич Климов, 
Виталий Денисович Войлошников, 
Любовь Александровна Ружинская, 
Александр Николаевич Козлов, Вя-
чеслав Андреевич Кривцов! 

И напоследок напомним – 9 де-
кабря, в 17.00, в Рязанском Дворце 
молодёжи, начнётся праздничный 
вечер, посвящённый юбилею фа-
культета. Приглашаются сотрудни-
ки, бывшие преподаватели, студен-
ты, выпускники и все те, на чьём 
жизненном пути встречался есте-
ственно-географический факультет  
РГУ имени С.А. Есенина. Будет ин-
тересно. 

Елизавета ГЕРАСИМОВА, 
студентка 5 курса ЕГФ РГУ 

Место встречи

Преподаватели факультета. 1997 год 

Студенты ЕГФ с деканом факультета  
Сергеем Викторовичем Жегловым. 2014 год

Расширяя горизонты

В РГУ имени С.А. Есенина 
состоялась встреча 

представителей Скопинского 
района со студентами старших 
курсов факультета истории  
и международных отношений, 
института иностранных языков, 
физико-математического 
факультета. 

Организатором мероприятия стал 
центр профориентации и содействия 
трудоустройству выпускников РГУ 
имени С.А. Есенина. 

На встрече выступили начальник 
отдела образования Скопинского 
района Ирина Валентиновна Сив-
цова и представители трёх школ  
района. 

Ребятам рассказали об имеющих-
ся педагогических вакансиях, усло-
виях работы, социальных гарантиях 
для молодых специалистов, успехах 
и достижениях образовательных уч-
реждений района.

В итоге студенты узнали подроб-
ности о работе в школах района, 
а также получили предложение по 
окончании учёбы в вузе трудоустро-
иться в скопинских образовательных 
учреждениях. 

Об условиях 
работы будущим 
учителям рассказали 
работодатели
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Студенческие годы – время 
творчества. Наш вуз является 

отличной площадкой для 
демонстрации таланта  
и воплощения мечты. 
В Международный день студента 
в стенах РГУ имени С.А. Есенина  
обсуждали возможности и 
перспективы реализации 
студенческих инициатив. 

В университете прошёл семинар 
«Технологии сопровождения соци-
альных проектов и творческих ини-
циатив студенческой молодёжи». Его 
организаторами выступили управ-
ление учебно-воспитательной и со-
циокультурной деятельности и центр 
региональных проектов и анализа баз 
данных РГУ имени С.А. Есенина. Как 
проявить себя, с участия в каких все-
российских и региональных конкурсах 
стоит начать, на какую материальную 
поддержку может рассчитывать сту-
дент, занимающийся  инновационной 
деятельностью? Ответы на эти вопро-
сы собравшиеся получили от пригла-
шённых экспертов. 

Начальник управления социали-
зации и государственной поддержки 
детства регионального министерства 
образования Надежда Куликова во 
время выступления отметила важ-
ность проявления инициативы для 

самой молодёжи. По её мнению, при-
обретённые за время студенческой 
научно-исследовательской и творче-
ской деятельности опыт и коммуни-
кативные навыки станут значимым 
фактором продвижения по карьерной 
лестнице. Она рассказала о спосо-
бах поддержки талантливых ребят. В 
частности, о президентских премиях 
для победителей всероссийских кон-
курсов и олимпиад: 60 тысяч рублей 
для победителей, 30 тысяч – для при-
зёров.

На семинаре студенты узнали о 
профессиональных конкурсах. Так, 
творческий конкурс журналистов 
«Хрустальный журавль» проводится 
в Рязанской области одиннадцатый 
раз. С каждым годом он становится 
всё популярнее – за 5 лет количество 
участников увеличилось в 5 раз. Для 
начинающих работников СМИ суще-
ствует номинация «Лучший молодой 
журналист». Как отметила главный 
редактор газеты «Рязанские ведо-
мости» Галина Зайцева, студентам 
стоит попробовать себя и в ежегод-
ном конкурсе на лучшую публикацию 
в университетской газете «Серебря-
ная строка», и в разнообразных кон-
курсах, проходящих при поддержке 
журнала «Журналист». Также можно 
представить на суд жюри «Вызова 
XXI века» аналитические и обзорные 

статьи на социально-политические 
темы. Фестиваль телекомпаний, кон-
курсы «PR-проектов «Рупор», «Моя 
страна – моя Россия» и «Профессия 
мечты» с главным призом в виде по-
лугодового обучения по выбранной 
специальности – вариантов для во-
площения мечты в жизнь много.

Заместитель начальника отдела 
поддержки молодёжных и обще-
ственных инициатив министерства 
молодёжной политики, физической 
культуры и спорта Павел Симаков 
привёл статистику конкурса социаль-
ных проектов в Рязанской области: в 
2013 году было подано 86 заявок, из 
них 57 проектов получили средства 
на реализацию на общую сумму 650 
тысяч рублей. Во время семинара за-
меститель министра экономического 
развития и торговли Елена Нюнина 
наградила участников конкурса про-
ектов по стратегии развития региона. 
От  нашего вуза было представлено 
13 работ.

Также состоялась короткая пре-
зентация проектов, реализующихся 
на уровне университета или региона. 
Примером реализации студенческой 
инициативы стала Ассоциации ино-
странных студентов РГУ. Её автор 
Шекер Сапарова, удостоенная знака 
«Доброволец Росии-2013» в номина-
ции «Доброволец без границ», рас-

сказала, в каких направлениях рабо-
тает Ассоциация. 

Как отметил проректор по мо-
ниторингу деятельности, лицензи-
рованию и аккредитации Василий 
Страхов, в РГУ ведётся активная 
международная деятельность: в вузе 
учатся около 150 граждан других 
государств, с каждым годом повы-
шается академическая мобильность 
студентов и преподавателей (летние 
курсы, обучение по программе меж-
дународного обмена, командировки), 
а также регулярно проходят меропри-
ятия, направленные на знакомство с 
культурами различных стран. 

Кроме Ассоциации иностранных 
студентов в вузе уже год работает 
проект «Медиаобразование. В пла-
нах его организатора Павла Квар-
тникова – привлечение к работе  
студентов не только филфака, но  
и всего вуза. 

Студенческая инициатива, возник-
шая семь лет назад, превратилась 
в известное рязанское губернское 
бальное движение. Сейчас в городе 
регулярно устраиваются балы и ра-
ботают школы исторических танцев, 
воспитанники которых принимают 
участие в значимых общественных 
акциях. 

Собравшиеся в зале Учёного сове-
та услышали историю личного успе-

ха председателя Совета молодых 
учёных Виталия Романчука. Он явля-
ется победителем 12 федеральных 
конкурсов с суммой грантов, превы-
шающей 3,5 млн рублей. Региональ-
ные конкурсы «УМНИК» и «Молодой 
учёный года», конкурс МГУ «Ломо-
носов», программы «Зворыкинский 
проект» и «Старт» – лишь часть кон-
курсов, в которых участвовал Вита-
лий Романчук. По его признанию, за-
ниматься наукой он начал на 4 курсе, 
и причиной этого стало желание по-
лучить автомат по одной из учебных 
дисциплин.

В завершении семинара Юлия За-
вертяева, и.о. начальника управле-
ния учебно-воспитательной и соци-
окультурной деятельности, подвела 
итоги: 

– Семинар – тоже проект. Проект 
тех, кто предлагает возможности, и 
тех, кто ищет их. Поставленные цели 
нам удалось достичь. Качество об-
ратной связи мы проверим по резуль-
татам студенческого конкурса «Моя 
инициатива – региону», посвященно-
го 100-летию со дня основания РГУ. 

Кроме рекомендаций экспертов 
участники семинара получили кон-
кретное предложение от сотрудника 
нефтеперерабатывающей компании: 
выполнить эскизы стеллы и значка 
для завода. Победители получат по 
30 тысяч рублей. 

Анна ШМАКОВА, 
студентка 3 курса отделения  
журналистики филфака РГУ

Реализовать идею в РГУ – легко! 

Наверняка, многие слышали 
фразу: «Делай добро  

и беги!». Трактовки встречаются 
самые разные, но волонтёры 
РГУ имени С.А. Есенина 
уверены только в одной: «Делай 
добро, не жди благодарности 
и беги оказывать очередную 
помощь нуждающимся!». Этот 
девиз сопутствовал  нашим 
студентам на V областном слёте 
волонтёрских отрядов «Марафон 
добрых дел». 

«Марафон добрых дел» старто-
вал 5 марта. Учредителем конкурса 
является министерство молодёж-
ной политики, физической культуры  
и спорта Рязанской области. Главные 
идеи комплекса соревновательных 
мероприятий – определить лучших 
добровольцев, волонтёрские отряды 
и их руководителей, найти социально 
значимые проекты, которые, получив 
финансирование, могут быть реализо-
ваны, и сделать как можно больше до-
брых и полезных дел для тех, кто в этом 
по-настоящему нуждается. Конкурс со-
стоял из очного и заочного этапов. 

Первый этап заключался в отбо-
ре заявок конкурсантов. Очный этап 
был проведён в форме ежегодного 
областного слёта волонтёрских отря-
дов. Встреча проходила на базе оздо-
ровительного комплекса «Звёздный» 
в Спасском районе, где собрались 
110 волонтёров из 16 муниципаль-
ных образований Рязанской области, 
7 высших и средних профессиональ-
ных образовательных учреждений 
города Рязани.

«Организационный комитет слёта 
волонтёрских отрядов уже не пер-
вый год составляют студенты РГУ. 
Приятно, что министерство молодёж-
ной политики, физической культуры  
и спорта доверяет именно нам орга-
низацию областных сборов. Команда 
пункта добровольчества уже на про-
тяжении нескольких лет выступает 
как ответственный, организованный 
исполнитель. Важно, что оргкомитет 
отличается сплочённостью, инициа-
тивностью, положительным настро-
ем на работу и дружескими отно-
шениями. Мы работаем как единый 
организм, заряжая своей энергией 
всех участников слёта. Ребята про-

должают общаться и после сборов, 
вместе работают над проектами  
и организуют мероприятия. Цен-
тральное событие конкурса –ярмар-
ка социальных проектов, цель кото-
рой – привлечь внимание экспертов 
к острым социальным проблемам 
и найти финансовую поддержку со 
стороны бизнес-сообщества регио-
на. «Марафон добрых дел» играет 
очень важную роль в жизни волонтё-
ров. Это площадка, мотивирующая 
на дальнейшую деятельность, старт 
больших достижений», – поделилась 
Ольга Александровна Медведева, 
начальник отдела социальной рабо-
ты РГУ имени С.А. Есенина, исполни-
тельный директор областного слёта 
волонтёрских отрядов «Марафон до-
брых дел», тренер Рязанской делега-
ции участников XXVII Всемирной лет-
ней Универсиады 2013 года в Казани, 
победитель «Марафона добрых дел» 
в номинациях «Оператор пункта до-
бровольчества», «Лучший организа-
тор добровольческой деятельности», 
«Доброволец года» разных лет.

В рамках слёта конкурсанты по-
казывали визитную карточку, давали 
интервью членам экспертного сове-
та, презентовали работы на конвей-
ере и ярмарке социальных проектов, 
посещали лекции и мастер-классы. 
По итогам мероприятия были опре-
делены победители в номинациях 
«Волонтёрский отряд», «Доброволец 
года» и «Организатор добровольче-
ской деятельности».

В номинации «Доброволец года» на 
слёте наш университет успешно пред-
ставила студентка 4 курса института 
иностранных языков Александра Во-

ронкова, которая призналась: «Кон-
курс открывает перед участниками 
множество возможностей. Это – об-
мен опытом не только с ребятами-во-
лонтёрами, но и с целыми доброволь-
ческими движениями, поиск новых 
друзей и единомышленников, прослу-
шивание полезных лекций и мастер-
классов, участие в деловых играх  
и тренингах, представление разра-
ботанных проектов и их дальнейшая 
реализация, а также самосовершен-
ствование. Это прекрасная площадка 
для развития творческого и идейного 
потенциала активной молодёжи». 

Спешите день начать с добра!
Александра работает над про-

ектом «Колесо жизни», который 
построен на проведении благотво-
рительных ярмарок изделий ручной 
работы в пользу бездомных живот-
ных. Рязанский нефтеперерабаты-
вающий завод поддержал идею на-
шей студентки. 

В номинации «Волонтёрский от-
ряд» вуз представлял волонтёрский 
отряд студклуба РГУ имени С.А. 
Есенина. По итогам очного этапа 
конкурса отряд показал высокий 
результат. Лидер отряда, студент 2 
курса естественно-географического 

факультета Владислав Зи-
марёв рассказал: «В конкур-
се «Марафон добрых дел» 
наш отряд представляет 
проект «Аллея Славы». Его 
смысл заключается в про-
ведении мероприятия на 
территории детской коррек-
ционной школы-интерната 
– волонтёры вместе с деть-
ми сажают аллею деревьев, 
параллельно рассказывая о 
героях Рязанской области, 

павших в годы Великой Отечествен-
ной войны. Каждое дерево – память 
герою». Владислав отметил, что 
важность «Марафона добрых дел» 
– в заострении внимания молодёжи 
на социально значимых проблемах. 

Итоги марафона будут подведены 
5 декабря в Международный день 
добровольца. В этот же день состо-
ится награждение победителей в но-
минациях «Доброволец года», «До-
бровольский поступок», «Оператор 
пункта добровольчества», «Волон-
тёрский отряд», «Организатор до-
бровольческой деятельности», «Му-
ниципальный орган исполнительной 
власти – лучший организатор добро-
вольческой деятельности», «Лучшая 
авторская технология». Желаем 
всем удачи!

Карина ИЛЛАРИОНОВА, 
студентка 3 курса 

отделения журналистики 
филфака РГУ
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Кажется, совсем недавно  
я вернулась с Всероссийского 

форума «Студенческий 
марафон» в городе Анапа, как 
прошло уже полгода, и мне 
снова посчастливилось стать 
частью небольшой, но дружной 
команды, которая отправляется 
на подобный марафон в город 
Казань. Мы часто собираемся, 
много репетируем и твёрдо 
понимаем – настрой только  
на победу. 

День 1 
Студенческий клуб переполнен 

людьми. Уезжающие, ребята, при-
шедшие нас проводить, чемоданы, 
реквизит, суета… Наконец-то на-
ступил тот день, когда мы уезжаем  
в знаменитую Казань. Настрой бо-
евой, поэтому разговоры только  
о предстоящих конкурсах. Перед 
отъездом нам желает удачи на-
чальник управления учебно-вос-
питательной и социокультурной 
деятельности Юлия Ахмедовна За-
вертяева. Что ж, пора в путь! 

Дорога до Москвы пролетает бы-
стро, ведь мы играем, поём песни 
под гитару и обсуждаем последние 
детали. Ожидание на вокзале –  
и мы садимся в поезд. Дорога всег-
да увлекательна, особенно когда 
едешь в такой весёлой компании. 
Нам подпевал почти весь вагон, 
а проводники лишь одобрительно 
улыбались. Внутри ощущается сча-
стье, ведь для нас марафон уже на-
чался! 

День 2 
Казань встречает нас невероят-

ным холодом, а марафон одной 
лишь маршруткой, куда с трудом 
помещаемся мы и наши вещи. Но 
это не беда. В тесноте, да не в 
обиде! Подъехав к деревне Уни-
версиады, где нам предстоит 
жить, сразу ощущаем всю мощь и 
масштабность этого места. Наша 
громкая делегация сразу обраща-
ет на себя внимание волонтёров  
и организаторов. Слышим фразу: 
«За год Рязань почти не измени-
лась! Такие же дружные и весё-
лые!». 

Немного отдохнув, мы отправля-
емся гулять по городу. А уж в столице 
Татарстана, действительно, есть на 
что посмотреть. Сказочная мечеть 
Кул-Шариф, необычный ЗАГС с его 
смотровой площадкой, откуда от-
крывается вид на весь город, кремль  
и знаменитые пешеходные улочки 
Казани. Всё это приводит в восторг 
даже самых отъявленных путеше-
ственников. Мороз почти не чув-
ствуется. Мы возвращаемся в свои 
номера только под вечер. Впереди 
незабываемая неделя ярких собы-
тий.

День 3 

С утра у нас есть время поспать. 
Большинство делегаций только заез-
жают, а мы уже готовимся к первому 
вечеру, где предстоит показать свою 
визитную карточку. В прошлом году 
мы убедились: первое впечатление 
– самое важное. Поэтому визитка 
должна быть яркой и запоминающей-
ся. Всего на форум приехало 25 ко-
манд из разных городов России. Это 
– Ярославль, Волгоград, Москва, Ка-
зань, даже остров Сахалин. Нам вы-
пала честь первыми показать себя: 
рассказ о поговорке «У нас в Рязани 
грибы с глазами», «грибной танец», 
Марио – всё это вызвало восторг 
зрителей. Нам громко аплодируют,  
и сразу понятно – нас запомнили.

День 4 

Первый конкурсный день вы-
дался необычно насыщенным, по-
этому времени на раскачку не было.  
С самого утра наши представите-
ли уезжают на настольный теннис  
и так полюбившийся нашей команде 

ре времени года. Не успев даже 
рассмотреть других моделей, мы 
уже бежим на интеллектуальную 
игру «Что? Где? Когда?», где наша 
команда «Было и было» отвечает 
на огромное количество вопро-
сов и заряжает позитивом других 
участников. Во время игры к нам 

День 6 

Всю ночь команда Рязани не спа-
ла. В один из дней каждой делега-
ции была дана музыка, под которую 
необходимо создать танцевальную 
постановку. Днём, естественно, 
времени не хватает, поэтому репе-

День 7 
Утро начинается не с кофе. Это 

утро началось с фотографий к кон-
курсу. «Оттепель» и «Снежное сча-
стье» – вот темы, на которые пред-
стояло сделать фотоработы. Затем 
– киберспорт, волейбол, шашки  
и шахматы. Принимаем участие во 
всех состязаниях, ведь бороться 
нужно до последнего. На презента-
ции видеороликов «В кадре мара-
фона» Рязань фигурирует так часто, 
что мы не перестаём улыбаться. 
Ведь это значит, что всё не зря, нас, 
действительно, знают и помнят. Но 
после демонстрации ролика от Ря-
зани сразу понятно, что мастерство 
лучшего видеооператора РГУ Тимо-
фея Бургова не смог превзойти ни-
кто. 

В этот день  – гала-концерт и под-
ведение итогов. С радостью узнаём, 
что мы открываем это яркое событие 
всем полюбившимся нашим танцем. 
Огромный зал кричит «Рязань!»,  
и торжественный вечер объявляет-
ся открытым. Сюрпризы льются ре-
кой. Естественно, Тимофей Бургов, 
а вместе с ним вся наша команда 
занимает первое место в конкурсе 
видеороликов, он же становится 
третьим в чемпионате по шахматам. 

Организаторы подводят итоги.  В 
это время каждому из нас приходят 
сообщения из Рязани, где сфотогра-
фированы скрещенные пальчики. 
Эта поддержка студентов чувствова-
лась на протяжении всего форума, 
но в этот день она особенно важна. 
Команда РГУ имени С.А. Есенина 
«Было и было» становится пятой  
в спортивной программе, второй –  
в творчестве и третьей – в общем 
зачёте! Такого результата наш город 
не добивался никогда. Естествен-
но, мы счастливы! После закрытия 
гуляем по городу, ведь, возможно, 
эта последняя возможность увидеть 
красивейшую Казань.

День 8 
Последний день в городе. Деле-

гации разъезжаются, а мы ходим 
по магазинам в поисках подарков  
и вкуснейших татарских сладостей. 
За неделю мы научились некоторым 
словам, поэтому чувствуем себя  
в Казани как в родном городе. 

Вечером садимся в поезд. Ещё не-
много – и мы будем дома. Грустно, 
что всё так быстро заканчивается, 
но мы счастливы, что смогли пере-
жить эти замечательные дни.

Татьяна ПРАСЛОВА, 
студентка 4 курса 

филфака РГУ

P.S. В Рязани приятно слышать 
поздравления от преподавателей, 
студентов, друзей и знакомых. Со-
стоялось и чаепитие с ректором. 
Мы рассказали о наших успехах, 
поделились эмоциями и передали 
благодарность от дирекции фору-
ма. Здорово, что Алексей Алексан-
дрович нас поддерживает и уверен, 
что останавливаться на достигнутом 
нельзя. Он пообещал, что, если бу-
дет возможность, мы обязательно 
отправимся на зимний Студенческий 
марафон, который пройдёт в фев-
рале в городе Сочи. Наша команда 
мечтает об этом, ведь мы поймали 
кураж, а значит, теперь поедем толь-
ко за первым местом! 

На снимках: 
студентам РГУ мороз  

не страшен; команда из Рязани 
неоднократно поднималась на сцену 

Всероссийского форума 

Теперь поедем только за первым местом!

в прошлом году фитнес-трофи. Наша 
команда, помимо основной програм-
мы, подготовила творческий номер  
и сразу выбилась в лидеры. 

А в это время в самой деревне 
Универсиады проходит творческий 
конкурс «Театр иронии». Автором по-
становки стал обладатель гран-при 
Всероссийского фестиваля «Студен-
ческая весна» Александр Евдокимов. 
И пусть (забегая вперёд) мы стали  
в этом конкурсе четвёртыми, но тема, 
которая была поднята в нашей поста-
новке, заставила задуматься всех си-
дящих в зале. 

Сразу после обеда наши умники 
смогли сразиться в знаменитой игре 
«Ворошиловский стрелок», а наши 
спортсмены – поучаствовать во фри-
роупе, показав довольно-таки непло-
хой результат. 

Одним из самых зрелищных кон-
курсов этого дня стал «Мастер-шеф». 
Мы решили не отходить от тематики 
и представить блюда с грибами, пре-
зентация которых завершилась яр-
ким русским народным танцем. По-
сле этого наша представительница 
Оксана Золотарёва с успехом при-
готовила доставшийся ей по жребию 
салат «Лакомка». 

Каждый вечер подводятся итоги. 
Первый конкурсный день стал пло-
дотворным. Вечером мы узнали, что 
команда РГУ имени С.А. Есенина 
стала первой в фитнес-трофи (вто-
рой год подряд, кстати!), и нам не 
оказалось равных в кулинарном кон-
курсе! Отличное начало, всё только 
начинается!

День 5 

Предыдущая ночь была бессон-
ной. Мы репетируем. Мы серьёзно 
подходим к предстоящим конкур-
сам. Только позавтракав, наши ре-
бята уезжают на соревнования по 
картингу, мини-гольфу и бильярду. 
В это же время мы с Сашей Десят-
киным идём на соревнования по 
плаванию. Финишировав пятыми 
среди профессиональных плов-
цов, мы довольные бежим дальше. 
Ведь это марафон – программа 
составлена таким образом, что не-
когда отдыхать. Уже идёт конкурс 
бодиарта «Русь многогранная». 
Наша модель Рита Гулевич стой-
ко выдержала нанесение на тело 
огромного количества красок. Ведь 
мы изобразили на ней сразу четы-

возвращаются ребята, и мы раду-
емся за Женю Ворнакова, который 
стал четвёртым в бильярде. 

Сразу после обеда – два самых 
крупных творческих мероприятия. 
Первое – вокально-танцевальный 
конкурс «Бродвей». И здесь Рязань 
выделяется – ведь мы показываем 
не зарубежную постановку, а про-
должение знаменитых «Бременских 
музыкантов», где рязанские прин-
цесса и трубадур решают насущные 
проблемы. 

Параллельно проходят соревно-
вания по городошному спорту, где 
наши ребята неплохо представляют 
родной университет. 

Конкурс пародий «Я – это ты» мы 
завершаем. Я стою за сценой и го-
товлюсь выйти на неё в роли Мале-
фисенты. Радует, что зал скандирует 
«Давай, Рязань!» и тепло встречает 
нашу постановку. Жюри признаётся, 
что номер стал самым запомина-
ющимся, но пародия должна быть 
смешной. Но подбегающие просто 
сфотографироваться участники фо-
рума поднимают настроение и мне, 
и всей команде. 

Вечер вновь приносит нам при-
ятные сюрпризы. Наша команда 
занимает второе место в бодиарте 
и третье – в мюзикле. Это, действи-
тельно, отличный результат! Но на 
этом день не заканчивается. Сразу 
после награждения начинается бит-
ва диджеев, где нас с успехом пред-
ставляет Александр Десяткин. Он 
по-настоящему раскачал зал, что 
стало ярким завершающим аккор-
дом дня.

тировали ночью. Пара часов сна –  
и снова в бой! 

Мини-футбол и бадминтон приво-
дят нас в чувство, и желание поспать 
сразу пропадает. В шоу «Голос» 
нас представляют Женя Ворнаков, 
Рита Гулевич, Оксана Золотарёва. 
К сожалению, никто из них не попал  
в финал, но мы не расстраиваемся. 
Ведь, как известно, не может быть 
хорошо всё сразу. 

Во второй половине дня Тимофей 
Бургов и Юля Белякова отрабатывают 
меткость в чемпионате по дартсу, а 
мы уже идём на шоу «Большие тан-
цы», чтобы представить зрителям и 
жюри то, чему мы посвятили всю ночь. 
И пусть нашей делегации досталась 
не самая зажигательная композиция, 
зато идея станцевать с чемоданами и 
разыграть в танце целый мини-спек-
такль понравилась всем. 

Вечером оказывается, что для 
Рязани это был день вторых мест. 
Битва диджеев, дартс, «Большие 
танцы» – во всех конкурсах мы ока-
зались на второй позиции. 

Но на этом день не заканчивает-
ся. Вечернее мероприятие – всеми 
любимый КВН. Естественно, наша 
команда не осталась в стороне  
и представила своё выступление. 

Долгожданный свободный вечер 
мы посвящаем общению с други-
ми делегациями. Стоит отметить, 
что весь форум нас любит и знает. 
Но особые отношения сложились  
с делегациями из Ярославля и Вол-
гограда. С самого первого дня мы 
поддерживали друг друга и радова-
лись успехам друг друга.
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Представители РГУ имени 
С.А. Есенина во главе 

с проректором по учебно-
методической и социальной 
работе М.В. Ленковым приняли 
участие в официальном визите 
российской молодёжной 
делегации в КНР, организованной 
в рамках плана Российско-
Китайских перекрёстных Годов 
молодёжных обменов 2014 -  
2015 годов при поддержке 
Министерства образования  
и науки РФ и РСМ. 

Стратегическое решение 
университета – развивать 
отношения с Китаем

В состав делега-
ции РГУ имени С.А. 
Есенина вошли со-
ветник ректора по мо-
лодёжным и между-
народным проектам  
А.А. Селиванов, на-
чальник управления 
научной и иннова-
ционной деятельно-
сти Э.И. Кистрина, 
директор научно-об-
разовательного под-
разделения «Инсти-
тут Конфуция» РГУ 
имени С.А. Есенина 
Е.Л. Марьяновская, 
начальник между-
народного отдела  
О.А. Сулица. 

Первые четыре дня делегация 
была разделена на четыре группы 
по 25 человек. Представители РГУ 
имени С.А. Есенина посетили город 
Ухань провинции Хубей. По реше-
нию федеральных организаторов  
М.В. Ленков возглавил группу и пред-
ставлял Россию на встрече с Чжао 
Пин, заместителем главы провинци-
ального комитета всекитайского со-
брания народных представителей. 

– Россия и Китай являются ве-
ликими державами и партнёрами, 
которые не могут существовать раз-
дельно. Оба государства связаны 
крепкими многолетними культурны-
ми, образовательными и научными 
линиями сотрудничества. Участие  
в таком формате молодёжного обме-
на позволяет познакомиться с насле-
дием КНР, укрепить международные 
связи и объединить молодёжь двух 
стран, – отметил М.В. Ленков.  

В провинции Хубей делегаты уни-
верситета также посетили Уханьский 
университет (входящий в десятку 
лучших вузов Китая), Инкубатор мо-
лодёжного предпринимательства, 
Народный дом, автомобильный за-
вод Дунфэн, встретились с пред-

ставителем Молодёжной федерации 
Хубей, а также представителями ми-
нистерства провинции. 

Позже все четыре группы со-
единились в Пекине в единую де-
легацию во главе с руководителем 
Федерального агентства по делам 
молодёжи Сергеем Валерьевичем 
Поспеловым на встрече с Замести-
телем Председателя КНР Ли Юань-
чао. 

Делегация РГУ посетила также 
Медиа-центр Всекитайской моло-
дёжной ассоциации. 

Студенты РГУ имени 
С.А. Есенина приняли 

участие межрегиональном 
образовательном лагере 
лидеров студенческого 
самоуправления 
Центрального 
федерального округа 
«Перспектива-2014». 

Местом его проведения 
стал ОЛ «Искра» в Москов-
ской области. В мероприятии 
приняли участие студентка  
3 курса института психоло-
гии, педагогики и социальной 
работы, председатель студенческого 
совета института Жанна Королькова 
и студентка 3 курса естественно-гео-
графического факультета, командир 
волонтёрского отряда «СТС-Синяя 
птица» РГУ имени С.А Есенина Евге-
ния Косырева. 

Для участников была организо-
вана обучающая программа, вклю-
чающая различные мастер-классы, 
тренинги, а также лекции, касающи-
еся проблем студенческого само-
управления. Лидеры познакомились 

Вернулись с опытом и наградами 

с председателем ООО РСМ Павлом 
Павловичем Красноруцким, с предсе-
дателем ООО АСО Владимиром Пе-
тровичем Селиным, приняли участие 
в ярмарке достижений, на которой 
делегация нашего вуза представила 
свои образовательные учреждения  
и студенческие объединения.

Участники образовательного лаге-
ря прошли тестирование, по итогам 
которого студентки РГУ имени С.А. 
Есенина получили сертификаты, 
подтверждающие прохождение об-

учающей программы. 
За активное участие  
в работе лагеря Евге-
ния Косырева награж-
дена дипломом и цен-
ным подарком. 

Лидеры студенче-
ского самоуправления 
получили колоссаль-
ный опыт в вопросах 
студенческого само-
управления, познако-
мились со студентами 
из других регионов.

В адрес и.о. ректора 
РГУ имени С.А. Есени-

на Алексея Александровича Зимина 
направлено благодарственное пись-
мо за активное участие делегации 
вуза в межрегиональном образова-
тельном лагере лидеров студенче-
ского самоуправления Центрального 
федерального округа «Перспекти-
ва-2014».

Управление 
учебно-воспитательной 

и социокультурной 
деятельности РГУ 

«Теперь ты – наша староста!» 
– вспоминаю эти слова, 

сказанные мне одногруппниками 
на первом курсе, и холодею. 
Что делать, куда обратиться за 
помощью, как работать с группой? 
Тогда вопросы оставались без 
ответов. Но у нынешних старост-
первокурсников всё по-другому! 
С 17 по 21 ноября в первый раз 
в нашем вузе прошла «Академия 
старост». И сейчас вы узнаете,  
как это было. 

Что за зверь? 
«Академия старост» – новинка для 

нашего вуза. В прошлом году две 
студентки университета – Мария Ти-
макова Ульяна Потапова защищали 
этот проект на конкурсе «Моя ини-
циатива – региону». Идея понрави-
лась жюри – девочки заняли второе 
место. И год спустя  Мария Тимакова, 
уже председатель Студенческого со-
вета университета, вместе со своей 
командой приступила к реализации 
проекта. 

Как признаётся Мария, идея соз-
дания «Академии старост» пришла  
к ней, когда девушка работала в де-
канате: «Я поняла, что старосты ча-
сто отказываются от своей должно-
сти только потому, что не знают, что 

им делать и как справляться с кол-
лективом». Целью проекта стало – 
дать ребятам необходимые знания и 
умения для работы со студенческим 
коллективом.

Академические часы 
Со старостами опытом делились 

лекторы регионального и федераль-
ного масштаба. Среди них – Алек-
сандр Алексеевич Ширяев, директор 
областного лагеря актива детских 
общественных объединений Рязан-
ской области «Пламенный», канди-
даты психологических наук, доценты 
Марина Сергеевна Лукова и Елена 
Святославовна Симакова.

Старосты посетили лекции на 
темы: история университета, тайм- 
и стресс-менеджмент, мастерство 
коммуникации во время конфликтов, 
групповая динамика, адаптация но-
вичков в группе, лидерство и само-
презентация. Список немалый – поэ-
тому академия проходила пять дней. 
С понедельника по пятницу после 
пар старосты со всех факультетов 
и институтов шли в конференц-зал, 
чтобы получать ценные знания. 

Официально – старосты! 
По итогам недели наиболее ак-

тивные студенты, не пропускавшие 

лекции, получили сертификаты об 
успешном прохождении «Академии 
старост». Стоит сказать, что перво-
курсники положительно оценили этот 
проект. Например, Дарья Обрывина, 
староста с факультета русской фило-
логии и национальной культуры, от-
метила, что академия дала ей пред-
ставление о роли старосты в группе, 
о правилах поведения в конфликт-
ных ситуациях: «В целом, я очень до-
вольна. Но мне кажется, что подоб-
ные курсы нужно проводить раньше, 
ещё до посвящения, чтобы староста 
сразу мог себя правильно реализо-
вать в  группе». 

Анна Алтухова с естественно-гео-
графического факультета сказала, 
что благодаря академии научилась 
правильно решать проблемы в груп-
пе и работать с коллективом.

Председатель Студенческого со-
вета РГУ Мария Тимакова тоже от-
метила, что новый проект удался: 
«Участники получили полезную ин-
формацию, которая поможет им в 
дальнейшей работе в академических 
группах. Хочется поздравить наших 
старост с успешным окончанием Ака-
демии! Желаю успехов!». 

Дарья СМИРНОВА, 
студентка 3 курса 

отделения журналистики 
филфака РГУ

В Рязанском дворце молодёжи 
прошёл XV областной 

слёт студенческих отрядов, 
организованный региональным 
министерством молодёжной 
политики, физической культуры 
и спорта. 

В третьем трудовом семестре бо-
лее 3 000 студентов работали в со-
ставе педагогических, животновод-
ческих, финансово-экономических, 
агрономических, механизированных, 
ремонтно-монтажных, социальных, 
медицинских и других отрядов на 
различных предприятиях, объектах 
Рязани и Рязанской области. 

В рамках торжественного меропри-
ятия студенческие отряды презен-
товали свою работу видеороликами  
и творческими выступлениями на 
сцене. В их числе были и студенты 
педагогического отряда РГУ имени 
С.А. Есенина «Синяя птица», которые 

представили выставку фотографий, 
иллюстрировавшую деятельность 
вожатых и оформленную с помощью 
различных атрибутов вожатской фор-
мы. «Ветераны», стоявшие у истоков 

«Синей птицы», рассказали об ито-
гах работы педагогического отряда, 
после чего студенты, обучающиеся 
в школе вожатых, спели свой гимн  
в орлятском кругу.

Старостам в радость

«Синяя птица» – среди лучших

В конце мероприятия отметили 
самых активных и деятельных чле-
нов студенческих отрядов. «Синяя 
птица» не осталась без наград. 
Благодарность Губернатора Рязан-

ской области получила Ольга Вале-
рьевна Корсукова.  Маргарита Бо-
жибина получила знак Губернатора 
Рязанской области «За усердие». 

Ольга Самохина 
была награждена 
ценным подарком 
от областной Думы 
за активное участие  
в общественной 
жизни. Евгения Ко-
сырева получила 
Почётную грамоту 
за активное участие 
в жизни студенче-
ских отрядов Рязан-
ской области. 

Маргарита  
КРЫЛОВА, 

студентка 3 курса 
филфака РГУ 

 
Фото Кристины Астаркиной 

В ходе официальных встреч пред-
ставители КНР высоко оценили ак-
тивность РГУ имени С.А. Есенина, 
совместные проекты нашего уни-
верситета с КНР, в том числе, реа-
лизуемые Институтом Конфуция,  
а также поблагодарили универси-
тет за тёплый приём делегации из 
провинции Анхуй летом 2014 года  
в рамках проекта центра молодёж-
ных и международных проектов.

На всех встречах представители 
РГУ активно использовали инфор-
мационные пакеты, подготовленные 
международным отделом при под-
держке Института Конфуция и пресс-
службы университета.

В результате визита делегации 
удалось донести до представителей 
китайских вузов, молодёжных органи-
заций и представителей Коммунисти-
ческой партии КНР стратегическое 
решение университета развивать от-
ношения с Китаем и информацию об 
образовательных услугах вуза ино-
странным гражданам. 

Олег СУЛИЦА, 
начальник 

международного отдела РГУ 
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Вот уже в который 
раз рязанская земля 

становится местом проведения 
торжественного и масштабного 
мероприятия, направленного на 
сохранение исторической памяти 
и воспитание патриотического 
духа в среде молодёжи! 
Международная научно-
практическая конференция 
«Военно-теоретическое 
наследие полководцев Великой 
Отечественной войны и его 
значение в контексте вызовов 
и угроз XXI века», прошедшая 
в нашем регионе, была 
посвящена 110-летию со дня 
рождения нашего земляка, Героя 
Советского Союза С.С. Бирюзова 
и приближающемуся 70-летию 
Великой Победы. 

В первую очередь хочется отме-
тить, что формирование патриотиче-
ского настроения в среде подраста-
ющего поколения и восстановление 
исторической справедливости се-
годня имеют особое значение – во-
прос бережного отношения к нашему 
историческому прошлому и именам 
тех, кто ковал историю своими соб-
ственными руками, сегодня как ни-
когда важен и актуален.

Маршал Сергей Семёнович Би-
рюзов – необыкновенно значимая 
и яркая личность, занимающая по-
чётное место в военной истории 
нашей страны. Этот человек умело 
сочетал в себе блестящие дипло-

матические качества, тру-
долюбие и мужество, об-
ладал талантом военного 
стратега и военно-анали-
тической мудростью. Роль 
С.С. Бирюзова являлась 
ключевой для страны  
в годы Великой Отече-
ственной войны – имен-
но под его военным на-
чалом нашей армией 
были достигнуты значи-
тельные успехи в Ста-
линградской битве, в 
операциях по освобож-
дению Донбасса, Крыма  
и Югославии, в штурме оккупиро-
ванного фашистами Севастополя. 
Особое значение имеет и то, что дни 
проведения конференции следуют 
за днями празднования в Сербии 
70-летия освобождения Белграда 
– успех в проведении Белградской 

наступательной операции в 1944 
году является крупнейшим военным 
достижением выдающегося русского 
военачальника.

Одним из самых желанных и почёт-
ных гостей конференции стала Ольга 
Сергеевна Бирюзова, дочь марша-

ла. Она была очень тронута тем, как 
бережно наш город хранит память  
о Сергее Семёновиче. 

Имя прославленного полководца  
с теплом и необыкновенной лю-
бовью вспоминают и в Сербии –  
с докладом на пленарном заседа-
нии выступил второй секретарь По-
сольства Сербии в России Богдан  
Новакович. 

Особо радостно Рязань встречала 
делегацию из Крыма и города-героя 
Севастополя – наше общее исто-
рическое прошлое, наше родство 
и единство должны быть особенно 

ощутимы сейчас, ког-
да предпринимаются 
настойчивые попытки 
переписать историю и 
внести раскол в славян-
ское единство. С при-
ветственным словом  
к участникам конфе-
ренции обратились ру-
ководитель делегации, 
член совета Крымского 
отделения Российского 
военно-исторического 
общества Татьяна Ва-
сильевна Иванченко, 
Александр Дмитриевич 
Лазебный – директор 

Объединённого русского культурно-
исторического центра «Отечество» 
(г. Севастополь).

В конференции приняли участие 
представители многочисленных во-
енно-патриотических, культурно-об-
разовательных организаций и объ-

Военный талант и любовь к Отечеству
единений как нашей страны, так  
и других государств. Радостно было 
видеть, что в зале присутствова-
ло много молодых ребят в военной 
форме – курсантов Рязанского выс-
шего воздушно-десантного команд-
ного училища имени генерала армии  
В.Ф. Маргелова. 

Участниками конференции стали 
также студенты и преподаватели фа-
культета истории и международных 
отношений РГУ имени С.А. Есенина. 
С завершающим докладом выступил 
заведующий кафедрой истории Рос-
сии нашего университета, профессор 
А.Ф. Агарёв. 

Проект итогового документа фору-
ма представила член оргкомитета, 
профессор О.Е. Воронова.

Работа секций продолжилась в Ря-
занской областной библиотеке име-
ни Горького. Насыщенная программа 
мероприятия включала в себя также 
посещение музея истории десантных 
войск и поездку на родину С.С. Бирю-
зова – в город Скопин.

Наш университет выступил в роли 
автора идеи и главного организато-
ра состоявшегося научно-практиче-
ского форума. Конференция была 
подготовлена при активном участии 
сотрудников центра региональных 
проектов и анализа баз данных РГУ 
имени С.А. Есенина. 

Хорошо, если конференций по-
добного уровня будет больше – ведь 
только зная и учитывая уроки, пре-
поднесённые нам историей, мы мо-
жем быть уверены в своём будущем. 

Анна СЁМКИНА, 
студентка 1 курса 

ИИЯ РГУ

Учёные РГУ имени С.А. Есенина 
разработали проект новой 

особо охраняемой природной 
территории под названием 
«Солотчинский природный парк». 
Работа началась в 2009 году 
по предложению министерства 
природопользования и экологии 
Рязанской области. 

В названии проекта каждое слово 
значимо. Солотчинский – потому что 
парк будет находиться в окрестно-
стях курортного населённого пункта 
Солотча. Природный парк – это за-
конодательно установленное слово-
сочетание. Оно подразумевает раци-
ональное сочетание охраны природы 
и создание условий для отдыха лю-
дей. Однако, некоторые меры по 
охране природы будут введены. Это 
позволит ограничить поток туристов 
и обеспечить их необходимыми ме-
стами для отдыха.

Проект создания парка активно 
разрабатывали полтора десятка че-
ловек в течение целого года. Природ-
ный парк стал результатом совмест-
ного труда геологов, геоморфологов, 
климатологов, картографов, почво-
ведов, биогеографов, ландшафтове-
дов, ботаников, зоологов, специали-
стов в области туризма под единым 
началом физической географии. Гра-
ницы выбирали таким образом, что-
бы охватить заповедным режимом 
максимальное число разнообразных 
ландшафтов и урочищ, каждое из ко-
торых имеет свой характерный набор 
типичных и редких видов животных  
и растений. Попутно пришлось пред-
усмотреть всё – куда можно пускать 
туристов, а где следует ограничить 
их доступ, сколько грибников можно 
обеспечить, какие здесь растут яго-
ды и в каком количестве. Разработ-
ка парка была действительно очень 
сложной научной задачей. 

В состав парка войдёт Монастыр-
ский бор, прилегающие к Солотче 
леса у Ласковских озёр и сами озёра, 
обширная территория Красного бо-

лота с уникальным 
Чёрным озером  
и участок поймы 
Оки. Говоря о при-
чинах выбора такой 
территории, заве-
дующий кафедрой 
физической геогра-
фии РГУ имени С.А. 
Есенина Алексей 
Владимирович Водорезов отмечает: 
«Мало кто знает, что в окрестностях 
Солотчи сохранился уникальный 
лес, который никогда полностью не 
вырубали. Сосна там имеет возраст 
более двухсот лет – она родилась  
в то время, когда русская армия гро-
мила остатки армии Наполеона. Но 
сам лес существует гораздо дольше 
и стал настоящей сложной экосисте-
мой, все элементы которой идеально 
подогнаны друг к другу, как элементы 
пазла. Возможно, этот лес был таким 
же во времена Ивана Грозного или 
даже раньше. По вине туристов не-
которые виды флоры и фауны оттуда 
исчезли, но многое осталось. В этом 
старом лесу можно встретить ред-
чайшую бабочку – аполлона, который 
почти повсеместно исчез в регионе. 
В его окрестностях, на Красном боло-
те, биологи обнаружили тьму всевоз-
можных редкостных птиц. Встречали 

там и чёрного аиста, и кулика, боль-
шого кроншнепа и массу других. Эко-
система здесь старая, сложившаяся, 
и потому данные участки сумели со-
хранить свою уникальность даже под 
давлением туристов».

С 2010 по 2013 год проект немного 
дорабатывали. В основном это каса-
лось его границ, потому что многие 
участки нужно было согласовать. 
В данном случае парк создаётся на 
землях Солотчинского лесхоза – это 
земли государственного лесного 
фонда. «Изначально предполагалось 
включить в парк территории таких на-
селённых пунктов как Солотча и Ла-
сково, чтобы в них можно было раз-
местить центры управления парком, 
где будут администрация и экскурсо-
воды. Но оказалось, что сделать это 
очень сложно, и мы пошли другим 
путём. Все населённые пункты были 
выведены за границы парка, и таким 

образом удалось избежать конфлик-
тов с землепользователями», – отме-
чает А.В. Водорезов.

В октябре проект парка прошёл 
ещё одно согласование на обще-
ственном совете. До этого его также 
одобрили две государственные эко-
логические экспертизы, которые по-
казали – всё разработано правильно. 
Однако парк не создавался, потому 
что учесть интересы всех земле-
пользователей было очень сложно. 
Сейчас эта проблема близка к реше-
нию – в проект войдут только земли 
государственного лесного фонда. 
Поэтому в октябре было принято ре-
шение вновь направить документы 
в правительство Рязанской области 
и в Рязанскую областную Думу, что-
бы заявить, что общественный совет 
при министерстве лесного хозяй-
ства Рязанской области выступает 
за создание природного парка в тех 

границах, которые предусмотрены 
по проекту. Остаётся ждать решения 
властей региона.

В Рязанской области существуют 
около 150 особо охраняемых природ-
ных территорий. Три из них – Окский 
заповедник, Мещёрский националь-
ный парк и Рязанский заказник имеют 
федеральный статус и финансируют-
ся из Москвы. Остальные, а это око-
ло сотни памятников природы и пяти-
десяти различного рода заказников 
получают поддержку только от реги-
она. В наше время все интересные 
и ценные места активно переходят  
в частную собственность и прода-
ются. Попытка создать новую особо 
охраняемую природную территорию 
– это способ уберечь участок, сохра-
нить его для большинства людей. 

Учёные РГУ также разрабатывают 
другие проекты. Например, к охране 
хотят предложить рукотворные из-
вестняковые пещеры-каменолом-
ни в Касимовском районе, которые 
стали местом зимовки редких видов 
летучих мышей. А в 2014 году, вы-
полняя работы в рамках областной 
акции «Дней защиты от экологиче-
ской опасности», географы РГУ об-
наружили ещё один интереснейший 
объект. Оборонительные валы древ-
нерусского городища у села Жокино 
оказались местом произрастания 
восьми видов растений, занесённых 
в Красную книгу Рязанской области. 
Среди них – перистый ковыль, весен-
ний горицвет, степная вишня, лесная 
ветреница и златогоричник эльзас-
ский.  

Екатерина КАНДАЛОВА, 
студентка 3 курса 

отделения журналистики 
филфака РГУ 

На снимках: руководитель работ 
по проекту Солотчинского природного 

парка профессор  
РГУ имени С.А. Есенина  

Вячеслав Андреевич Кривцов;
 в Солотчинском природном парке

Лес в окрестностях Солотчи – 
современник Ивана Грозного? 
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В РГУ имени С.А. Есенина, 
как всегда – в здании 

факультета русской филологии 
и национальной культуры 
состоялась очередная публичная  
лекция в рамках ежемесячного 
«Университета выходного дня» 
по теме «Михаил Юрьевич 
Лермонтов и его значение  
в истории русской литературы». 
Поводом для проведения 
мероприятия послужило 
отмечавшееся недавно 200-летие 
одного из величайших гениев 
русской литературы XIX века  
Михаила Юрьевича Лермонтова. 

С приветственным словом к при-
сутствующим обратилась ведущий 
есениновед России, руководитель 
Центра региональных проектов  
и анализа баз данных нашего уни-
верситета Ольга Ефимовна Вороно-
ва, упомянувшая о важности подоб-
ного рода событий и представившая 
лектора – кандидата филологических 
наук, доцента кафедры литературы 
Александра Викторовича Сафро-
нова, который, как отметила Ольга 
Ефимовна, за годы своей препо-
давательской работы в вузе подго-
товил не одно поколение учителей 
словесности. Более того, Александр 
Викторович имеет звание «Почётный 
работник образования Российской 
Федерации» и награждён медалью 
«70 лет Рязанской области», что го-
ворит о его заслугах в сфере разви-

тия образования в нашем реги-
оне и в России в целом. 

Александр Викторович, на-
чиная лекцию, поставил перед 
слушателями вопрос, кото-
рый, не являясь в литературе 
новым, не теряет свою акту-
альность с момента гибели 
Лермонтова в 1841 году: «Кто 
есть Лермонтов относительно 
Пушкина – ученик, продолжа-
тель или  поэт, имевший свой 
оригинальный стиль?». Ответ, 
который дал сам Александр 
Викторович, был исчерпываю-
щим: творчество Лермонтова 
имеет много общих черт с Пуш-
киным. К примеру, как заметил 
лектор, для обоих поэтов ха-
рактерна тема дружбы, тема 
свободы выбора, которая ярко 
прослеживается в последнем 

Ученик, продолжатель или поэт,  
имевший свой оригинальный стиль?

четверостишии всем известно-
го стихотворения Лермонтова 
«Парус»: «Что ищет он в стра-
не далёкой, что кинул он в краю 
родном?». Эта тема, как отметил 
Александр Викторович, свиде-
тельствует о настроениях, имев-
ших место в русском обществе 
эпохи Николая I, когда восстание 
декабристов было подавлено, 
пятеро руководителей казнены, 
а многие разжалованы, когда всё 
чаще заявляют о себе вольно-
думцы, мечтающие о светлом бу-
дущем, так ярко описанном Пуш-
киным: «Товарищ, верь, взойдёт 
она – звезда пленительного сча-
стья, Россия воспрянет ото сна, 
и на обломках самовластья на-
пишут наши имена».

Кроме того, Александр Вик-
торович очень чётко провёл 

В студенческий театр РГУ имени 
С.А. Есенина «Переход» я хожу 

от случая к случаю. Так повелось, 
что каждое его посещение становит-
ся маленькой историей появления  
у меня больших мыслей. Вдумчивое 
рассуждение над вечными вопро-
сами, восхитительная игра, атмос-
фера уюта и причастности зрителя 
к действу на сцене – последнее при-
сутствует всегда – влюбляют в себя. 
Но чувство признательности перед 
актёрами «Перехода» и восхищение 
их работой не принудили бы меня 
рассказать о своём отношении к те-
атру. Вскипело в миг и вырвалось то, 
что заставляет говорить даже само-
го скрытного молчуна – мысль, вы-
страданная ночами, месяцами, но 
озвученная кем-то другим. Я услы-
шала её в постановках по Вампилову  
и Шукшину.

Спектакли «Старший сын» и «Не 
боли ты, душа» стали внезапным 
исполнением желания, преследо-
вавшего меня с сентября – момента 
приезда в Рязань на учёбу. Хотелось 
определиться с чем-то мучающим 
уже третий год раз и навсегда. Как 
не отстраниться от счастья, достав-
шегося мне по рождению, – дома  
и семьи? Чем подпитывать ощуще-
ние покоя, когда рядом нет родных 
людей? И смогу ли я когда-нибудь 
вернуться домой по-настоящему? 

Дом и семья – всё исцеляющий 
щит. Выросшая в деревне, я однаж-
ды, как и тысячи людей до меня, 
вынуждена была оставить её ради 
города и его возможностей. При-
мирившись с мыслью о самостоя-
тельности, поступила в университет  
и сменила адрес регистрации. Вре-
менно. Остаться в Рязани или вер-
нуться назад  – такая дилемма возни-

онов области. Разве может кто-то 
осудить их за желание жить, пользу-
ясь благами века информационных 
технологий? Никто со стороны это-
го не делает – они сами осуждают 
себя. За неправильный выбор. 

Оставить привычную жить и на-
чать всё заново тяжело. Кураж са-
мостоятельности и «взрослости», 
появившийся вслед за списками 
рекомендованных к зачислению, ис-
чезает быстро, примерно к моменту 
переезда в общежитие или на съём-
ную квартиру. 

Затем наступает тоска. Долго-
жданная «Vita Nova» – ох, как не-
проста!

ПЕРЕКРЕСТОК
..

Мысли о себе

Искусство,  
не вызывающее у человека 
размышлений о нём самом, – 
бесполезно.

Влившись в иной график, приоб-
ретя определённый круг знакомств, 
научившись не теряться в городском 
быту, можно полюбить новое место. 
Ведь оно – дополнение, а не замена 
того, что уже имеешь. Ты – навсегда 
часть семьи, дома. Это знание даёт 
покой и веру в себя.

Тебя с нетерпением встречают по 
пятницам, хлопотливо провожают по 
воскресеньям. Тебе рады в любой 
день.

уединённого размышления о жизни, 
я за пару дней до экзамена уехала 
удить рыбу. Тогда и нашла в их книгах 
свои мысли. 

Спустя месяцы, сидя на первом 
ряду в «Переходе», я чувствовала 
себя укутанной в огромную тёплую 
куртка отца, видела ночь и костёр, 
холодный утренний туман, слышала, 
как выгружают лодки приехавшие на 
зорьку рыбаки. А на сцене в этот мо-
мент шорник Антип и его скупая жена 
Марфа говорили о своей уже прожи-
той жизни, и я ловила себя на мысли, 
что именно такими, понимающими  
и прощающими друг друга, они  
и  были в те июньские дни в моём во-
ображении.

Их душевной близости так не 
хватает одинокому в своей семье 
Андрею Сарафанову. Вампилов 
предупреждает: не отдаляйтесь 
от родных, не  обижайте добрые, 
способные на бесконечную лю-
бовь сердца. Словно нам говорит, 
уехавшим. Доброта, искренность 
– качества, не зависящие от места,  
в котором живёт человек. Но почему-
то в деревне так много простых, со-
чувствующих и понимающих людей, 
к которым хочется сбежать в момент 
разлада с самим собой. Быть вда-
ли от них, скитаясь по чужим углам, 
пытаясь найти ту самую «деревню, 
на жительство» – нужно ли? Пере-
оценить свои планы на будущее, не 
опоздать жить – такие мысли возник-
ли после спектакля. 

Выходя из зала, я чувствовала, как 
же сильно болит моя душа...

Анна ШМАКОВА, 
студентка 3 курса 

отделения журналистики 
филфака РГУ 

кает у студентов с самого начала их 
учёбы. Надо признаться, что каждая 
из появившихся перспектив заманчи-
ва по-своему. 

Город и достойная жизнь стали 
синонимами. Под этим, конечно, не 
подразумевается никаких излишеств, 
но возможность устроиться на ра-
боту и получить образование есть у 
всех горожан. Им не нужно бояться 
попасть под сокращение и не найти 
другого рабочего места или думать о 
том, что делать ребёнку, если в его 
школе можно учиться только до 9 
класса.

Но о таких проблемах знают сту-
денты, приехавшие из разных рай-

Анна Шмакова с родителями – Натальей Викторовной и Василием Васильевичем

Но иногда приходит чувство опу-
стошённости. Свято сберегая мело-
чи и привычки, стараясь не потерять 
важного в нескончаемой череде дел, 
ты сталкиваешься с одиночеством и 
понимаешь, что становишься гостем 
в своём доме. Без тебя нарядили 
ёлку к Новому году или начала встре-
чаться с мальчиком сестрёнка. И ты 
без них – получила первую зарплату 
и навсегда поссорилась с лучшим 
другом.

Дети уходят от родителей. Но всег-
да ли осмысленно? Над этим я заду-
малась после Шукшина.

Основательное знакомство с ним, 
а также с Вампиловым произошло 
этим летом. Вынужденно – во время 
подготовки к экзамену по литературе. 
Благодаря непредвиденному обстоя-
тельству оно стало, пожалуй, самым 
удачным и запоминающимся – я про-
меняла письменный стол на речку. 
Взяв с собой Астафьева, Шукшина, 
Распутина, Белова – «деревенщи-
ков», идеально подходящих для  

параллели между твор-
чеством Лермонтова, 
Толстого и Достоевско-
го, заметив, что если бы 
жизнь Лермонтова не 
оборвалась в возрасте 
27 лет, он, возможно, на-
писал бы роман-эпопею 
«Война и мир» рань-
ше Толстого, поскольку  
в его творениях имелись 
все предпосылки для 
этого – чего стоят только 
«Герой нашего времени» 
или «Бородино»!

На всём протяжении 
лекции чувствовалось внимание ау-
дитории, было заметно, что люди 
вслушивались в сказанное, ловили 
каждое слово лектора. В конце вы-
ступления слушатели получили ква-
лифицированные, подробные ответы 
на заданные вопросы.

В завершении лекции Ольга Ефи-
мовна Воронова от лица присут-
ствующих  высказала Александру 
Викторовичу слова благодарности за 
увлекательно проведённое занятие 
и сообщила, что следующая лекция 
состоится в конце ноября и будет по-
священа экологическим проблемам в 
Рязанской области.

Татьяна СТРАХОВА, 
студентка 4 курса

отделения теологии
РГУ имени С.А Есенина
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На базе Турлатовской средней 
общеобразовательной 

школы состоялся праздник 
«Вокруг света за 60 минут», 
посвящённый Международному 
дню толерантности. В нём 
приняли участие более 130 
учащихся из Рязанской, 
Подвязьевской, Высоковской, 
Семёно-Оленинской, Екимовской, 
Стенькинской школ, в том 
числе двенадцать подростков, 
состоящих на профилактическом 
учёте. 

Игру по станциям подготовили 
студенты педагогического отряда 
«Синяя птица» совместно с членами 
Ассоциации иностранных студентов 
(АИС) РГУ имени С.А. Есенина и про-
вели с помощью активистов отряда 
РРДОО «Лист» «БЭСТ» и курсантов 
АПУ ФСИН. 

Дети получили возможность попу-
тешествовать и узнать о традициях 
и обычаях таких стран как Азербайд-
жан, Вьетнам, Китай, Молдова, Тур-
кменистан, Палестина, Нигерия. На 
каждом этапе игры участников ждали 
иностранные студенты – представи-

Необыкновенное путешествие

тели стран, которым была посвящена 
станция, вместе с другими организа-
торами. Дети услышали язык, увиде-
ли различные символы, националь-
ные костюмы и узнали о традициях 
государств. Также им были предло-
жены игры, подходящие под тематику 
страны – национальные танцы, игры, 
песни, викторины о традициях. Всё 
это школьники прошли в ходе игры. 

Каждый участник игры увёз с собой 
частичку добра и любви, уважения и 
взаимопонимания.

Маргарита КРЫЛОВА, 
студентка 3 курса филфака РГУ 

 
Фото Марины Кушниренко 

Студенты РГУ имени С.А. 
Есенина продемонстрировали 

свои знания в интеллектуальной 
игре «Ворошиловский стрелок». 
Отборочные игры чемпионата 
вуза прошли на каждом 
факультете. 

Участие в них приняли как перво-
курсники, так и опытные игроки. Те-
перь в играх золотой и серебряной 
лиг знатоки будут отстаивать честь 
своих факультетов, а лучшие коман-
ды смогут пройти в лигу Рязани. 

Уже с первых боёв стало ясно, 
что чемпионат обещает быть инте-
ресным, а борьба – напряжённой. 
Команды первокурсников успешно 

справлялись со сложными вопросами 
и смогли составить достойную конку-
ренцию командам, играющим не пер-
вый год. Напомним, что Клуб Интел-
лектуальных Игр РГУ был основан 
в 2010 году Петром Арчаковым. Из-
начально проводились игры брейн-
ринга. Возрождён клуб был в 2013 
году Анатолием Минаевым, который 
сейчас является председателем КИИ 
РГУ. Сейчас клуб проводит не толь-
ко игры «Ворошиловского стрелка», 
но и командное «Что?Где?Когда?». 
Команды нашего вуза неоднократно 
принимали участие в соревнованиях 
самого высокого уровня, традицион-
но показывая отличные результаты. 
Так, этим летом команда замести-
теля председателя КИИ Анны Гера-
симовой вошла в восьмёрку лучших 
команд. А команда Анатолия Мина-
ева на чемпионате России в Москве 
сумела обойти более 50 команд и за-
нять второе место. 

Приятно отметить, что в Рязани ин-
теллектуальные игры набирают всё 
большую популярность, а РГУ явля-
ется одной из лучших кузниц моло-
дых и талантливых команд в нашем 
городе.

Мария КАПИТОНОВА, 
студентка 2 курса истфака РГУ 

РГУ – кузница 
молодых интеллектуалов 

12 и 13 ноября актовый 
зал факультета русской 

филологии и национальной 
культуры Рязанского 
государственного университета 
имени С.А. Есенина  
открыл свои двери для 
всех, кто любит остроумные 
шутки, весёлые миниатюры 
и находчивые ответы на 
злободневные вопросы.  
Ведь два вечера подряд на 
сцене были команды КВН нашего 
университета. 

Встретимся в финале
В этом году зрители снова отлично 

провели время, удивлялись, аплоди-
ровали и, конечно же, смеялись. 

По результатам двух полуфиналов 
в финал прошли команды ФИМО, 
ИППСР, ФСУ и ФРФНК. А это значит, 
что совсем скоро все желающие смо-
гут снова встретиться с самыми Ве-
сёлыми и Находчивыми студентами 
РГУ и получить заряд положитель-
ных эмоций на год вперёд. 

Мария КАПИТОНОВА, 
студентка 2 курса истфака РГУ

В музее академика Измаила 
Ивановича Срезневского РГУ 

имени С.А. Есенина открылся 
музейный кинозал «Олимпийский 
огонь». 

Студенты 2 курса факультета фи-
зической культуры и спорта посмо-
трели научно-популярный фильм 
«Спортивная Атлантида» (НТВ +. 
2004 г.), посвящённый началу исто-
рии олимпийского движения времён 
царской России. Они увидели редкий 
документальный материал, собран-
ный в архивах России и зарубежья. 
Услышали записанные спортивным 
журналистом Ю.Л. Зерчаниновым 
интервью выдающихся российских 
спортсменов, а также их потомков. 
Гостиную провела директор музея, 
участник съёмочной группы Нина Ва-
сильевна Колгушкина.

Музейная гостиная «Олимпийский 
огонь» посвящена 165-летию перво-
го председателя Российского олим-

Здоровый образ жизни плюс 
интеллектуальное развитие 

пийского комитета (РОК) Вячеслава 
Измайловича Срезневского (одного 
из сыновей И.И. Срезневского), вы-
дающегося учёного-изобретателя 
и общественного деятеля. Фильм  
о В.И. Срезневском был снят с ис-
пользованием материалов из фонда 
музея академика И.И. Срезневского.

Педагогический отряд РГУ 
имени С.А. Есенина «Синяя 

птица» начал серию КТД 
(коллективных творческих дел) 
для детей всех возрастов. 

Каждую среду, с 12 по 26 ноября, 
первогодки школы вожатых готовят 
мероприятия для детей младшего, 
среднего и старшего школьного воз-
раста. Внутри каждого отряда созда-
ются три группы, каждая из которых 
готовит мероприятие для опреде-
лённой возрастной категории. Ког-
да одна группа проводит своё КТД, 
остальные посещают мероприятия, 
подготовленные другими отрядами. 

Качество подготовки и проведения 
игр оценивает уже опытное в дан-
ной сфере жюри – стажёры «Синей 
птицы». По окончании проходит реф-
лексия, где участники мероприятий 
рассказывают о своих впечатлениях, 
а стажёры указывают на ошибки и 
успехи дебютантов.

12 ноября серия КТД была открыта 
играми для младшего школьного воз-
раста, где студентам педагогического 
отряда удалось побывать у Алисы из 
Страны Чудес, у Буратино и у других 
не менее интересных сказочных пер-
сонажей. 

19 ноября были проведены КТД 
для среднего школьного возраста. В 
этот день студенты «Синей птицы» 

Вместе с Алисой – в детство
посетили Хогвартс, болото 
Шрека и даже необитае-
мый остров.

26 ноября прошли за-
ключительные КТД для 
старшего школьного воз-
раста, и, конечно же, в 
этот день не обошлось без 
приятных сюрпризов.

Всё это даёт будущим 
вожатым хорошую под-
готовку для работы в ла-
гере. Ведь, имея опыт и 
поработав над ошибками, 
гораздо проще организо-

вать детский досуг во время 
отрядных мероприятий. Ну и, конеч-
но, возможность реализовать себя 
творчески и шанс ненадолго вернуть-
ся в детство – бесценны. 

Маргарита КРЫЛОВА, 
студентка 3 курса филфака РГУ 

Фото Дарины Потапчик

20 ноября в Рязанской областной филармонии 
состоялся один из самых долгожданных 

конкурсов «Мисс студенчество Рязанской области 
2014». РГУ имени С.А. Есенина представляла 
студентка естественно-географического факультета, 
обладательница звания «Первая вице-мисс 
Университет 2014» Маргарита Гулевич. 

Как обычно бывает в подобных мероприятиях, оно 
проходило в несколько этапов. В конкурсе видеороликов 
наша конкурсантка представила ироничное видео о люб-
ви к нефти. Одним из самых душевных этапов является 
«Мой герой», где каждая девушка рассказывает о важном 

в её жизни человеке. Рита по-
ведала залу о своём руководи-
теле по вокалу С.П. Митрохине. 
В творческом номере наша сту-
дентка показала вокальные спо-
собности. Завершился конкурс 
дефиле в исторических платьях.

Победителем конкурса при-
знана студентка РязГМУ Ана-
стасия Безбородова. Она и бу-
дет представлять нашу область 
на «Мисс студенчество России 
2014» в Ставрополе. 

Татьяна ПРАСЛОВА, 
студентка 4 курса филфака РГУ 

Фото Ольги Смирновой

…И на других посмотреть

Волонтёрский отряд Студенческого клуба РГУ 
имени С.А. Есенина провёл выездной лагерь  

в Мосоловской школе-интернате. Навещать ребят 
для наших студентов уже стало доброй традицией. 

Значительная часть времени в лагере была посвяще-
на творческим мероприятиям. Воспитанники интерната 
приняли участие в шоу «Интуиция», прошли загадочный 
квест по мотивам знаменитого произведения «Алиса в 
стране чудес», а также выбрали самого настоящего «Мо-
соловского молодца». Естественно, не обошлось и без 
спортивных состязаний. Играли в «Классики» и «Ножной 
волейбол». Ежедневно волонтёры Студенческого клуба 
проводили мастер-классы по плетению бисера, поделкам 
из гипса и даже собиранию конструктора.

Стоит отметить, что выездной лагерь в Мосоловской 
школе-интернате всегда отличался тёплой и душевной 

атмосферой. В этот раз в таком же позитивном настро-
ении прошёл так называемый «квартирник», где ребята 
пели песни под гитару, рассказывали легенды, а в завер-
шении вечера отпустили в небо воздушные шары со сво-
ими желаниями.

Несколько дней для организаторов и участников лагеря 
пролетели незаметно. Но на этом работа волонтёров не 
заканчивается. Отряд Студенческого клуба регулярно на-
вещает воспитанников интернатов. 

Татьяна ПРАСЛОВА, руководитель 
информационного центра Студенческого клуба РГУ

В обсуждении фильма приняли 
участие заместитель декана фа-
культета физической культуры и 
спорта Павел Викторович Левин 
и заведующий кафедрой медико-
биологических и психологических 
основ физического воспитания, 
доцент Владимир Михайлович 
Ериков. Они отметили, что в филь-
ме отражены интересные факты 
из истории спорта. А новые знания 
помогут студентам совершенство-

вать педагогические компетенции 
своей будущей профессии. 

Яркий документальный фильм не 
только пропагандирует здоровый об-
раз жизни, но и стимулирует интел-
лектуальное развитие. 

Виктория СОЛОВЬЁВА

Сюрпризы и отличное 
настроение – для друзей


